

Les migrations vers les pays du Golf: Contextes et Spécificités

Les pays du Golf enregistrent une présence particulière d'étrangers ou de travailleurs migrants. Cette présence qui répond aux besoins des différents secteurs d'activités économiques et des services des familles, dépasse parfois 80% de l'ensemble de la population totale. Les travailleurs migrants constituent, alors, la composante principale de la population totale. Il en résulte l'apparition d'un ensemble de déséquilibre à l'intérieur des sociétés d'accueil, notamment le déséquilibre au sein de la structure par âge, mais aussi selon le sexe: on note la forte présence d'homme en âge d'activité. A cela s'ajoute, la forte concentration de ces hommes dans camps de travailleurs étrangers et l'apparition de villes ou zones pour travailleurs étrangers. Il n'empêche que la principale conséquence de l'appel permanent aux travailleurs étrangers reste la transformation de la population locale en minorité nationale. Autres caractéristiques de la présence des travailleurs étrangers dans les pays du Golf la transformation des travailleurs arabes en minorités et leur remplacement par les travailleurs asiatiques.

Après avoir étudié l'évolution récente de la présence des étrangers ou des travailleurs migrants dans les pays du Golf, plus particulièrement aux Emirats Arabes Unies et le Koweït, et leurs caractéristiques, nous tenterons de rendre compte:

- 1- Des contextes historiques d'appel aux étrangers et aux travailleurs migrants.
- 2-Des caractéristiques de la présence des travailleurs migrants dans la région.
- 3-Des modalités de traitement du fait migratoire dans les pays de la région et des cadres juridiques qui régissent cette présence.

La présence des étrangers ou des travailleurs étrangers dans les pays du Golf rend compte de certaines spécificités de la région par rapport aux divers contextes migratoires, sans que cela annule les ressemblances avec d'autres contextes internationaux.